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Als neunte gemeinsame Ausstellung mit der Galerie Kai Erdmann versammelt Im Quantensprung neue Arbeiten der 1981 geborenen 
Künstlerin Carola Ernst. Der Ausstellungstitel verweist auf eine prozessuale Verschiebung eines gegenwärtigen gesellschaftlich-
technischen Umbruchs – etwa durch algorithmische Systeme und künstliche Intelligenz – wie auch auf eine innere Bewegung und 
Neuauslotung von Wahrnehmung, Material und Denken im Werk der Künstlerin selbst.

Carola Ernsts künstlerisches Vorgehen ist geprägt von einer Nähe zu mathematischen und wissenschaftlichen Denkweisen, ver-
standen als Systeme des Ordnens, Erfahrens und Verschiebens. In einem interdisziplinären Konglomerat visueller Reize von Musik, 
Video, Installation, Malerei, Zeichnung, Skulptur und Assemblage entstehen sogenannte psychogene Malereien und Zeichnungen mit 
vielfach holographischer Wirkung. Insbesondere die Werkgruppe Axes of Psychophysics, mit experimentellen Vexierbildern, die nach 
15-jähriger Arbeit abgeschlossen ist, sei hier erwähnt; untergebracht in einem eigens hierfür entwickelten Schränkchen, bilden diese 
Arbeiten einen retrospektiven Ausgangspunkt und sind, wenn auch nicht unmittelbar präsent, so doch in archivierter Form ästhetisch 
erfahrbar. Als Weiterführung Ernsts „Sekretär“, einem Ort der Recherche und Ablage zugleich, markieren beide Objekte Übergang 
wie auch Ergebnis – während in früheren psychogenen „Zeichnungsmalereien“ die Mischtechnik Überlagerung und Gleichzeitigkeit 
die Bildlogik bestimmten, folgen aktuelle Arbeiten einer bewussten Einschränkung und Konzentration eines jeden Mediums. Tusche, 
Aquarell, Ölpastell, Kohle und Grafi tkreide werden separat und in medienspezifi schen Werkgruppen untersucht. In einer dergestalten 
Reduktion der Medien bleibt die Psychogene Malerei als Konstante und erforscht vielmehr die Geste selbst in rhythmischer, analyti-
scher, organischer, technischer Manier.

Ernsts Arbeiten stehen in einer lose geführten Referenzlinie zu expressionistischen und informellen Positionen wie Ernst Ludwig 
Kirchner, zugleich öff nen sie sich literarischen Denkbewegungen, wie sie bei Jon Fosse angelegt sind, und verhandeln Wiederholung, 
Schweigen, Verschiebung in Narration und Resonanz zugleich. Die ausstellungstitelgebende Arbeit Im Quantensprung, 2026, zeigt ein 
kaum faustgroßes Stück Holz-Kohle, von zwei Seiten durchdrungen von fünf Nägeln. Kohle als ursprüngliches Material der Gestaltung 
sowie als organisches, vorindustrielles Sediment triff t auf Nägel als technisches, menschengemachtes Element. Das Objekt bleibt 
spannungsvoll unaufgelöst als ein Zustand der Auseinanderdividierung. Ähnlich operiert die Skulptur Superluminar Monument XXY, 2025, 
eine Assemblage aus gefundenen technischen und organischen Materialien, die wie Relikte einer vergangenen oder zukünftigen Zivili-
sation Vorstellung, Phantasie und innere Bilder evoziert. Auch eine Serie von Aquarellzeichnungen mit Titeln wie Little Symphony. 

Lascaux cave paintings, 2026, oder Dancing movement. Lascaux cave paintings, 2026, verweist in ähnlicher Form auf eine Gleichzeitig-
keit von Vergangenem und Gegenwärtigem von Höhlenmalereien als Orten höchster Kunstproduktion oder heutigen Höhlen als Orten 
des Seins, Tanzens und Musik. Zwischen Kunst und Wissenschaft, organischem Ursprung und technischer Konstruktion thematisiert 
die Ausstellung Im Quantensprung so auch den Akt des Kunstmachens selbst. Schon in den Höhlen von Lascaux wurde mit Werkzeu-
gen gearbeitet, in kollektiven, werkstattähnlichen Zusammenkünften. Carola Ernst denkt diesen Zusammenhang weiter als gegenwärti-
gen Zustand, in dem Phantasie, Imagination und visuelle Reize ersetzt, erdacht und neu verhandelt werden.

Rosa Windt
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Psychogenic dance

Tusche auf Leinwand / Ink on canvas

221 × 501 cm künstleringerahmt / artistframed · 2025
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As the ninth collaborative exhibition with Galerie Kai Erdmann, Im Quantensprung (In the Quantum Leap) brings together new works 

by the artist Carola Ernst (b. 1981). The exhibition title refers to a processual shift within a contemporary socio-technical upheaval—

driven, for instance, by algorithmic systems and artifi cial intelligence—as well as to an internal movement and a re-evaluation of 

perception, material, and thought within the artist‘s own oeuvre.

Carola Ernst‘s artistic approach is characterized by an affi  nity for mathematical and scientifi c modes of thought, understood as 

systems of ordering, experiencing, and shifting. Within an interdisciplinary conglomerate of visual stimuli—comprising music, video, 

installation, painting, drawing, sculpture, and assemblage—she creates so-called „psychogenic“ paintings and drawings that often 

achieve a holographic eff ect. Particular mention should be made of the series Axes of Psychophysics, featuring experimental „Vexier-

bilder“ (puzzle pictures), which was completed after fi fteen years of work. Housed in a specially developed cabinet, these works form 

a retrospective point of departure; although they are not immediately present, they remain aesthetically tangible in archived form. As 

a continuation of Ernst‘s „Secretary“—a site of both research and fi ling—both objects mark a transition as much as a result. While 

in earlier psychogenic „drawing-paintings,“ the logic of the image was determined by mixed media, layering, and simultaneity, her 

current works follow a deliberate restriction and concentration of each individual medium. Ink, watercolor, oil pastel, charcoal, and 

graphite crayon are examined separately within media-specifi c groups of works. Amidst such a reduction of media, „Psychogenic 

Painting“ remains a constant, exploring the gesture itself in a rhythmic, analytical, organic, and technical manner.

Ernst‘s works maintain a loose line of reference to Expressionist and Informel positions, such as Ernst Ludwig Kirchner, while simul-

taneously opening themselves to literary movements of thought found in the work of Jon Fosse, negotiating repetition, silence, and 

shifts in narration and resonance alike. The title work of the exhibition, In a Quantum Leap (2026), features a piece of charcoal, barely 

the size of a fi st, pierced from two sides by fi ve nails. Charcoal, as a primordial material of creation and an organic, pre-industrial 

sediment, encounters the nail as a technical, man-made element. The object remains in a state of unresolved tension, a condition of 

„splitting apart“ (Auseinanderdividierung). A similar logic operates in the sculpture Superlumiar Monument (2025), an assemblage 

of found technical and organic materials that evokes imagination, fantasy, and inner imagery like relics of a past or future civilization. 

Likewise, a series of watercolor drawings with titles such as Little Symphony. Lascaux cave paintings (2026) or Dancing movement. 

Lascaux cave paintings (2026) refers to the simultaneity of the past and the present—viewing cave paintings as sites of supreme 

artistic production, or contemporary „caves“ as spaces of being, dancing, and music.

Positioned between art and science, organic origin and technical construction, the exhibition In a Quantum Leap thus also addres-

ses the act of art-making itself. Even in the caves of Lascaux, tools were utilized in collective, workshop-like gatherings. Carola Ernst 

carries this connection further into a contemporary state, in which fantasy, imagination, and visual stimuli are replaced, conceived, 

and renegotiated.

Rosa Windt
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Superluminar Monument XXY

Keramik, Glas, Ton, Metall, Lack, Bienenwachs / 

Ceramic, glass, clay, metal, lacquer, beeswax

90 × 18 × 18 cm · 2025
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Night Vision I

Tinte, Ölpastellkreide, Acryl und Aquarell-Wachspastell auf Leinwand /
Ink, oil pastel, acrylic, and watercolor wax pastel on canvas

61 × 46 cm künstleringerahmt / artistframed · 2021
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Im Quantensprung

Holzkohle & Nägel / Charcoal & nails

13 x 9 x 5 cm; mit Sockel / with plinth: 30 × 30 × 73 cm · 2025
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Im Quantensprung

Holzkohle & Nägel / Charcoal & nails

13 × 9 × 5 cm · 2025



Galerie Kai Erdmann Galerie Kai Erdmann 

Carola Ernst · Im Quantensprung Carola Ernst · Im Quantensprung

Galerie Kai Erdmann 

Carola Ernst · Im Quantensprung

psychedelic participation

Tinte, Ölpastellkreide, Acryl und Aquarell-Wachspastell auf Leinwand /
Ink, oil pastel, acrylic, and watercolor wax pastel on canvas
56 × 51 cm künstleringerahmt / artistframed · 2023
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Par

Tusche, Ölpastellkreide, Acryl und Aquarell-Wachspastell auf Leinwand /
Ink, oil pastel, acrylic, and watercolor wax pastel on canvas
46 × 36 cm künstleringerahmt · 2020

Ausstellungsansicht / Exhibition view
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Violet Deepness

Tusche, Ölpastellkreide auf Leinwand / Ink, oil pastel on canvas 
136 × 121 cm künstleringerahmt / artistframed · 2025

Little symphony. Lascaux cave paintings

Aquarell auf Aquarellpapier / Watercolor on watercolor paper
17 × 24 cm, gerahmt: 22 × 29 cm · 2026
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Inspiration

Aquarellstifte auf alterungsbeständigem Papier / 

Watercolour pencils on age-resistant paper

31,5 × 24 cm; gerahmt: 37 × 29 cm · 2026
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Ashtray Face Landscape

Keramik, Polarblau Glasur / Ceramic, polar blue glaze

17 × 15 × 3 cm; mit Sockel / with plinth: 28 × 35 × 107 cm · 2026
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Ximer

Metall, Lack, Kunststoff, Leuchtmittel / Metal, paint, plastic, light bulbs

68 × 45 × 14 cm · 2020
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Impuls Vex

Tusche, Ölpastellkreide, Acryl und Aquarell-Wachspastell auf Leinwand /
Ink, oil pastel, acrylic, and watercolor wax pastel on canvas

65 × 51 cm künstleringerahmt / artistframed · 2014
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There was an eye in a bight / That traveled much faster than light / 

It departed one day, / In a relative way, / And arrived on the previous night

Mixed Media · 2009 – fortlaufend / ongoing 

Geschlossen / closed: 167 × 84 × 40 cm · Offen / open: Dimension variabel / dimension variable

Auflage: Drei Nachbauexemplare. Das Original verbleibt lebenslang im Besitz der Künstlerin. /

Edition: Three replica copies. The original remains in the artist‘s possession for life.

Diese Skulptur ist ein exklusives, sich stetig aufbauendes Werkarchiv. Dieses wird lebenslang jährlich aktualisiert. 

Die Nachbau-exemplare werden dem Künstleroriginal durch die Künstlerin angepasst.

/

This sculpture is an exclusive, constantly building archive of works. This will be updated annually for life. 

The replica copies will be adapted to the artist‘s original by the artist.
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Weg ins Unbekannte

Aquarellstifte auf alterungsbeständigem Papier / 

Watercolour pencils on age-resistant paper

32 × 24 cm; gerahmt: 37 × 29 cm · 2026
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Spitfire

Tusche, Ölpastellkreide, Acryl und Aquarell-Wachspastell auf Leinwand /
Ink, oil pastel, acrylic, and watercolor wax pastel on canvas
191 × 151 cm künstleringerahmt / artistframed · 2018
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Büro / Office

Wild animals. Lascaux cave paintings

Aquarell auf Aquarellpapier / Watercolour on watercolour paper
24 × 31,5 cm; gerahmt / framed: 29 × 37 cm · 2026

Büro / Office

Echo

Öl auf Leinwand / Oil on canvas
61,5 × 51,5 cm künstleringerahmt / artistframed · 2025
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Büro / Office

Wild Forest

Öl auf Leinwand / Oil on canvas
41,5 × 31,5 cm künstleringerahmt / artistframed · 2025
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